

# 第639回福崎町教育委員会会議録

開催日時 令和4年6月17日（金） 10時15分～11時25分

開催場所 福崎町役場 3階 第1委員会室

出席委員 高橋渉、桑谷祐頭、井奥智子、中田貴子、西村照明

事務局 学校教育課長 大塚謙一、社会教育課長 木ノ本雅佳

## 1 開会

- 第638回議事の報告を会議録により行い、承認されました。本会の署名委員として井奥委員・中田委員を指名しました。

## 3 教育長報告

### (1) 園・小・中学校（5月・6月上旬の様子）

こども園では、私立を含む6園の共通理解事項として、マスク着用は無理強いせず、外遊びでは必要ないとしています。県教育委員会から通知があるのですが、新聞報道より遅れて通知文が届くような状況で、後手に回っています。プール指導については、少人数で、例年より短い時間の活動で実施すると確認しています。コロナ感染の報告が大半でしたが、保護者が濃厚接触者等になれば、送迎ができなくなるという課題がある他、コロナとRSに罹患し大変な家庭があったとの報告もありました。参観日について、今まで参観等がなかった分、園での様子を知る機会として大勢の参観者がありました。

小学校では、高岡小学校から、苦手な教科の授業前にトイレに引きこもる児童がいたこと、上靴へのいたずらが1件あったと報告がありました。福崎小学校から、「ふわふわドーム」近辺でもゴミを落とさないよう継続指導していること、また、「うさぎのおじさん」を目撃したとの報告がありました。田原小学校からは、大きな手術をした6年生児童が無事退院することができたこと、また、3年生児童が雨上がりの下校時につまずいて川に落ちるとい事故があったようです。八千種小学校では、下校時に民家の塀に泥で落書きした児童がいました。また、多動性の児童について、休み時間もつきっきりで見っておかなければならない状況との報告があります。

中学校では、福崎西中学校で「わくわくオーケストラ」に生徒2名が欠席しました。3年生の宮内綾香さんが全国陸上女子4種競技の出場権を獲得しました。また、「トライやる・ウィーク」の受入事業所で、直前にコロナ感染者が出て、受入れできない事態になりましたので、急遽、別のところで体験した生徒が2名いました。福崎東中学校では「わくわくオーケストラ」に生徒1名が欠席、修学旅行には5名が欠席、スマートフォンを持参していた生徒が4名いました。SNSのトラブルが1件ありました。「トライやる・ウィーク」の初日に、自転車で事業所に向かっている途中で車との接触する事故がありました。

各校の共通事項として、サツマイモの苗差しなど、2年続けて中止していた行事ができるようになったこと、中学校では、テスト範囲が狭いので一律の中間考査は実施せず、単元テストにしたとの報告がありました。

学童保育園の園長会を6月16日に開催しました。東部学童保育園では、1、2年生が多いとのこと。また、「うさぎのおじさん」に声をかける児童がいたとのこと。指導員は皆熱心でよくやってくれているとの園長から報告がありました。夏休

み中のお昼寝はしないこととしました。また、傘立てやトイレのドア等の修繕の要望がありました。西部学童保育園では、1、3年生の利用が多いとのこと。通りがかりのおじさんやおばさんに声をかける1、2年生がいたり、勝手に帰ろうと裸足で飛び出す児童もいるとのこと。夏休み中のお昼寝は希望制にすることとしました。指導員は皆協力的で助かっていると園長から報告がありました。

## (2) 連絡・報告事項

- ① 今年度は、工夫して水泳授業をしますが、地区水泳は実施しません。泳げない児童への指導は必要ですので、学年等を限定して実施します。町水泳記録会及び郡水泳記録会は、規模を縮小して実施します。
- ② 運動会・体育大会は、昨年と同様に午前中開催とし、規模縮小、対策を講じて実施します。
- ③ 合唱コンクール等は、授業で合唱が実施できているようでしたら発表会も実施することとしています。
- ④ 校庭の樹木伐採について、小学校では、従来予算枠を複数年分まとめて大きな樹木を伐採できないか検討中で、中学校では、従来どおりおこなう予定です。

## (3) 学校行事等

- ① 「トライやる・ウィーク」を6月6日（月）から10日（金）に実施し、各事業所からよく頑張ったとお誉めのことばをいただきました。不登校生4名は欠席しました。
- ② 自然学校の第1班として、田原小学校と八千種小学校が6月13日（月）から17日（金）に行っています。欠席者は、発熱による八千種小1名です。
- ③ 遠野市との児童交流訪問団について、15名定員に対して39名の希望者がありましたので、6月20日（月）に19時からエルデホールで抽選会を実施します。

## (4) 検討事項

福崎秋まつりにステージ披露していた「イングリッシュフェスティバル」については、所期の目的は達成されたと考えています。現在、外国語活動が小学校で導入され、英語教育が全国的に実施されていますので、今後は、オープンスクールと授業参観で公開することとし、ステージ発表はしない方向で調整しています。

## (5) その他

7月の主な予定について、資料に基づき報告しました。自然学校について、7月11日から、福崎小学校と高岡小学校が行きます。次回の教育委員会で視察にいきます。

## 4 報告事項

### <学校教育課>

#### (1) 給食費及びこども園等利用者負担の令和3年度収納状況及び令和4年度の徴収計画について

資料に基づき報告しました。令和3年度の学校給食費は、現年度分調定額103,079,124円に対して、収納額は102,613,778円で、徴収率99.5%、過年度分は、調定額670,387円に対して、収納額は261,502円で、徴収率39.0%となっています。

こども園等利用者負担については、令和元年10月から1号認定と2号認定の保育料無償化が始まり、令和3年度は3号認定の保育料の状況です。現年度分調定額

29,828,830円に対して、収納額は同額で、徴収率100%となり、滞納繰越はありません。過年度分は、調定額、収納額ともにありません。

令和4年度の給食費及びこども園等利用者負担の徴収計画については、福崎町債権管理条例に基づき策定しました。給食費の今年度の目標は、現年度収入率99.9%で、昨年度目標より0.4%増としました。滞納繰越分は生活困窮者が多く残っており、収納につながらない場合が多く、48%としました。こども園等利用者負担の今年度の目標は、現年度収入率を100%としました。滞納が出ないように取り組みます。

## (2) 令和4年度学校施設工事・修繕等について

資料にもとづき報告しました。学校教育課では、年間計画により工事や修繕を実施しています。予定価格250万円を超える工事等については、開札結果表を資料としてお示ししていますが、250万円未満の工事についてはお示しする機会がありませんでしたので、令和4年度小中学校の施設の工事と修繕について報告するものです。長寿命化改修工事関連について、1つ目は、5月の教育委員会において開札結果表で報告しました田原小学校、福崎西中学校並びに福崎東中学校のトイレ改修工事で、令和4年10月完成予定です。2つ目は、福崎小学校南校舎、高岡小学校並びに八千種小学校のトイレ改修工事实施設計業務委託で、令和5年3月完成予定です。3つ目の田原小学校の長寿命化等検討業務委託については、これから発注する予定で、福崎町学校施設等長寿命化計画において、令和4年度と令和5年度にトイレ改修工事、令和6年度に小中学校6校の特別教室へのエアコン設置を予定しており、その後、令和7年度から予定している田原小学校長寿命化改修工事の実施設計の前の概略設計的なものを行うものです。小学校の工事並びに修繕について、予算額は12,700,000円です。中学校の工事並びに修繕について、予算額は10,100,000円です。一覧以外にも様々な修繕を行いながら学校運営を行ってまいります。

(桑谷委員) 現在、多数の市町村で、物価の高騰によって給食費を値上げしたという話を聞きます。値上げできないところはメニューの再検討を行い、場合によっては副食を外すなど、様々な自治体が苦慮している現状のようですが、福崎町は、どのような状況ですか。

(大塚学校教育課長) 6月議会の一般質問でも、同様の質問があります。令和3年4月と令和4年4月の単価を比べますと、油類は1.5倍程度になっていますが、乾物や冷凍食品は10%程度下がっています。今のところ、使用量にその単価を掛けていきますと、材料代はほぼ横ばいという状況です。また、栄養教諭が様々な工夫をし、できるだけ安価なもので、味は落とさず、栄養価も落とさず、味つけに変化をつけるというような努力をしていると報告を受けております。今のところ、当町においては、業者の経営努力、栄養教諭の工夫により、給食費の値上げについては、今のところ予定していません。

(桑谷委員) 町内各学校のエアコンについては電力で稼働していますが、電気料金については値上がり激しく、また、電力自由化の際に参入した企業が撤退する等の動きがあるようです。さらに、企業の保有電力量にも不足の心配がされている中、福崎町はどのような契約をされているのでしょうか。

(大塚学校教育課長) 電力の契約については出納室が行い関西電力と契約していますが、価格は上がっています。予算については、企画財政課がその動向を見据えて措置しております。

(桑谷委員) 電気単価の値上がりは仕方がないことですが、毎月の電気料金を抑える努力を各学校で行うことを依頼する必要があるかと思います。決して使うなどとは言えませんが、温度設定をよく管理し、できるだけ使用電力を調整する努力を行ってほしいと思います。

(高橋教育長) 熱中症やコロナの問題もあり、エアコンの稼働温度を上げることは依頼しづらい状況ですが、節約の意識は必要であることを依頼したいと思います。

(桑谷委員) 熱中症対策も考慮しなければいけないため、両立しづらい問題ではあるかと思います。東京では夏場には電力が足りない状況になると政府も報告しているので、ある程度は仕方がない部分があるかもしれません。また、冬にお願いしたいのですが、上着を着込む許可やブランケットの持参など様々な工夫ができるのではと考えます。少しの工夫で電気の節約ができればと思います。

#### <社会教育課>

##### (1) 山桃忌について

資料に基づき報告しました。

##### (2) サマースクールについて

資料に基づき報告しました。サマースクールは、小学校4・5・6年生を対象に自習の場を提供し、地域の先生方にご指導いただきながら夏休みの宿題をする機会として人気があります。今年は、各校区の県民交流広場での開催を予定しています。

##### (3) 入札結果について

資料に基づき報告しました。出納第13号高岡・福田地区埋蔵文化財発掘調査業務委託について、高岡・福田地区のほ場整備事業に伴う埋蔵文化財発掘調査のうち、福田地区3ヶ所と神谷地区1ヶ所を調査するもので、5月30日に入札を執行し、税込2,640万円で㈱マツダ建設が落札しました。工期は令和5年3月24日までを予定しています。

##### (4) 今後の予定について

資料に基づき報告しました。

(中田委員) 最近、ランドセルにキャリーをつけた商品がテレビで話題になっています。開発した小学生が総理大臣に商品をプレゼントするなど、様々な取組をしています。私たちの時代とは違い教科書がB5サイズからA4サイズになり、カラーの資料になることで紙の厚みも変わり、またタブレットの携帯も必要になりとても重くなりました。重量にして、小学1年生で5kg、4年生では7kg超になるそうです。それによって発育に対する影響も出てきているようで、一度キャリーの利用やランドセル以外の鞆などの携行方法も検討していただければと思います。

(高橋教育長) 福崎町の道路はキャリーで利用することは大丈夫でしょうか。高岡小学校の坂など地形の問題も考慮する必要があるかと思います。校長会で各校長に状況を確認してみたいと思います。

また、各小中学校で学校に置いて帰ってもよい道具などは設定していますが、各校長に確認したいと思います。

6、閉会

以 上

署名委員 井 奥 智 子

署名委員 中 田 貴 子